



El proyecto FAO "GCP/GLO/324/NOR - Integrar el Derecho a la Alimentación Adecuada y la Buena Gobernanza en las Políticas, Legislación e Instituciones" (en una palabra, **Derecho a la Alimentación a Nivel Nacional**) es una continuación del apoyo de Noruega a Mozambique y el Estado Plurinacional de Bolivia (Bolivia), entre otros países, y marca el inicio de las actividades en Nepal y El Salvador, todo en vista del fortalecimiento de las instituciones nacionales y mecanismos de coordinación en sus esfuerzos por formular políticas y apoyar el proceso legislativo en materia de seguridad alimentaria y el derecho a la alimentación. El proyecto abordará los desafíos del país, promoviendo el enfoque basado en los derechos humanos en los esfuerzos para lograr la seguridad alimentaria en todos los niveles - en la legislación, las políticas y el diseño, formulación, decisión y ejecución. El proyecto también permitirá a la FAO participar en los esfuerzos globales para incorporar los derechos humanos en el trabajo para el desarrollo de los países.

En el mes de Agosto, el equipo del derecho a la alimentación que trabaja para el proyecto en **Mozambique** elaboro comentarios a la Estrategia para la Seguridad Alimentaria y Nutricional de la Comunidad de Países de Lengua Portuguesa – CPLP. El equipo presento recomendaciones para dar mayor coherencia al texto e integrar el derecho a la alimentación y los principios PANTHER en el texto. El equipo sugirió además la creación de una Alianza contra el Hambre y la Malnutrición de la CPLP, una iniciativa que promovería la participación publica, la inclusión del pilar de adecuación en la estrategia y otros aspectos técnicos.

El inicio del Proyecto Baby, en el marco del componente del proyecto en Mozambique ha constituido un importante acontecimiento durante este mes de Agosto. Este proyecto será implementado directamente con y por la Oficina de la FAO en Maputo y contribuirá a la realización del principal resultado del Proyecto, el cual es fortalecer a SETSAN para realizar su mandato de promover el derecho a la alimentación. Además, el Proyecto contribuyo a los esfuerzos que Naciones Unidas en Maputo hizo para revisar el plan de trabajo con SETSAN y logro avances significativos en la estrategia de comunicación en la materia.

En **Bolivia**, el Proyecto trabajo intensivamente en la preparación del plan de trabajo y sensibilización para una misión que será efectuada por la Coordinadora de este Proyecto en Septiembre de 2011. Los principales objetivos de la misión será discutir con la elite gubernamental y los representantes de otros sectores los avances del Proyecto hasta el momento y definir las prioridades para actividades en conjunto; sensibilizar a las autoridades e actores de alto nivel para involucrarse en las actividades relacionadas con la normativa para la implementación del derecho a la alimentación en Bolivia.

En el contexto del componente **Global**, el Proyecto analizo y dio importantes contribuciones basadas en el abordaje de los derechos humanos y el derecho a la alimentación al *Draft Cero del Informe Africano sobre Desarrollo Humano, sobre Seguridad Alimentaria para el Desarrollo Humano* (PNUD) y actualizo la edición de la publicación OECD "Integrando los derechos humanos en el desarrollo" (2006). En respuesta a un pedido específico, el Proyecto además elaboro comentarios y dio orientaciones sobre el enfoque de derechos humanos en el contexto del proceso de elaboración de una ley de seguridad alimentaria en Republica Dominicana.

El Equipo para el Derecho a la Alimentación de la FAO trabaja en la implementación del derecho humano a una alimentación adecuada, aplicando las Directrices sobre el Derecho a la Alimentación. La visión que tenemos es la de lograr un pleno ejercicio de este derecho humano, a través del cumplimiento de las obligaciones legales de respetar, proteger y cumplir.

Equipo del derecho a la alimentación de la FAO

Dirección de Economía del Desarrollo Agrícola - Departamento de Desarrollo Económico y Social

Viale delle Terme di Caracalla - 00153 Roma - Italia

Teléfono: +39 06570 54285 /// Correo electrónico: righttofood@fao.org

Sitio web: www.fao.org/righttofood/index_es.htm

